

Lanzan 'Ya basta' a violencia política

[Evelyn Cervantes](#)

Organizaciones sociales concentradas en el Ángel de la Independencia lanzaron ayer un llamado a frenar los asesinatos de candidatos a cargos de elección que han empañado el proceso electoral 2018.

Convocada por el Observatorio Electoral de Participación Política de las Mujeres, la iniciativa #AltoALaViolenciaPolítica se llevó a cabo simultáneamente en plazas públicas y organismos electorales de 27 ciudades.

En particular, rechazaron la violencia política en contra de las mujeres por motivos de género.

"Rechazamos la violencia que se ha instalado en este país, cobrando la vida de más de un centenar de hombres y mujeres en esta contienda electoral, la más grande en la historia de México y también la más sangrienta.

"Nos pronunciamos igualmente en contra de la violencia política que se dirige a las mujeres por motivos de género, esa violencia soterrada o abierta que intenta arrebatar a más mujeres su derecho a participar en los asuntos públicos y asumir cargos de representación popular, esa violencia que las desprecia, las discrimina, las humilla, las ignora, las amenaza, las silencia, las utiliza, las reemplaza arbitrariamente y, en casos extremos, las mata", afirmaron.

Los asistentes, entre quienes había funcionarias, diputadas, senadoras y candidatas a cargos de elección, fijaron su posicionamiento bajo una intensa lluvia que les obligó a portar impermeables y paraguas.

Hicieron un llamado a las autoridades, a los partidos y a la ciudadanía en general a tomar conciencia de la gravedad de la violencia política.

"Exigimos un México en paz, donde las autoridades garanticen la seguridad de la población y de quienes participan activamente en la política para que este proceso electoral culmine en forma pacífica y sea la ciudadanía quien elija a los hombres y mujeres que han de representarles en los congresos y a quienes han de gobernar este país en los próximos años".

El pronunciamiento se da en medio de una ola de violencia política que, de diciembre a la fecha, registra un saldo de más de 20 asesinatos de precandidatos y candidatos a cargos de elección.

Teresa Hevia Rocha, de la Red Mujeres en Plural, destacó que los ataques violentos no pueden ser el costo de participar en política.

"Los convocamos a decir: ¡Ya basta! Este no puede ser el costo de participar en política", añadió.

Al concluir, los asistentes en su mayoría mujeres, entonaron el Himno Nacional.

En tanto, en la explanada del INE, la consejera Claudia Zavala señaló que el organismo se suma a esa iniciativa impulsada desde la academia y la sociedad civil, "para manifestar un rechazo a la violencia contra las personas que participan en la contienda democrática del país".

La transición y la renovación de los poderes, agregó, no se entienden sin la paz.

"Porque en la democracia todas y todos los ciudadanos estamos buscando que se den condiciones de estabilidad y de paz social", dijo la consejera.

Mónica Maccise, directora de la Unidad Técnica de Igualdad de Género y No Discriminación del INE, indicó que el organismo se suma a la iniciativa #AltoALaViolenciaPolítica con el objetivo de visibilizar y reprobar todo tipo de acción violenta que atenta contra las personas que participan en el ejercicio democrático de la elección.

En el INE, señaló, "reprobamos este tipo de acciones que vulneran la libertad en el ejercicio de los derechos políticos electorales".

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

Fecha de publicación: 15 de junio de 2018